<u>Transcripcion</u>



DISCURSO
SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
INAUGURACIÓN "FERIA EMPRENDE 2007" Y ENTREGA DE BONOS
CENTRO INTERNACIONAL DE FERIAS Y CONVENCIONES
MIÉRCOLES, 11 DE JULIO DE 2007

LA EMBAJADORA MOSCA HA DICHO EFECTIVAMENTE QUE EL MISMO DIA QUE EN BRUSELAS SE LANZABAN LAS NEGOCIACIONES DE UN TRATADO ENTRE CENTROAMERICA Y EUROPA, LO HACÍAMOS LOS PRESIDENTES EN LA CUMBRE CELEBRADA EN BELICE, ESTO FUE HACE SEMANA Y MEDIA.

POR QUÉ ES IMPORTANTE REFERIRME A ESTE FUTURO ACUERDO CON EUROPA?. EN PRIMER LUGAR, EL SALVADOR TIENE ACUERDOS DE LIBRE COMERCIO CON DIFERENTES A PAISES, CHILE, PAIS QUE ACABO DE VISITAR, PARA RELANZAR NUESTRO COMERCIO CON ESTE PAIS TAN IMPORTANTE DE SUR AMÉRICA, PANAMA, REPUBLICA DOMINICANA, MEXICO, Y TUVIMOS UNA NEGOCIACION QUE FUE EL PRIMER EXPERIMENTO EN EL QUE JUNTOS LOS CENTROAMERICANOS NEGOCIAMOS CON LOS ESTADOS UNIDOS EL TLC, EL CAFTA.

HOY VIENE UNA ETAPA DIFERENTE Y EL RETO DIFERENTE, CADA NEGOCIACION DE UN TRATADO, EN ESTE CASO MAS AMPLIO, PORQUE NO ES UN TRATADO SOLAMENTE COMERCIAL, SINO QUE ES UN TRATADO POLÍTICO, ES UN TRATADO SOCIAL, VA A TENER LAS CARACTERÍSTICAS QUE VAMOS A NEGOCIAR, REGION CON REGIÓN Y ESTO ES NUEVO TAMBIÉN PARA NOSOTROS.

SIN EMBARGO CENTROAMÉRICA, EMBAJADORA, ESTÁ MUY PREPARADA PARA ENTRARLE A ESTA NEGOCIACIÓN, ENTENDIENDO QUE EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS HEMOS DADO PASOS ACELERADOS HACIA LA INTEGRACIÓN Y QUE HEMOS TENIDO UN ACERCAMIENTO CON EUROPA IMPORTANTE.

POR QUÉ TOCO LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO?, PORQUE REALMENTE EL MUNDO DE LOS NEGOCIOS HA CAMBIADO, Y VERDADERAMENTE LA IDEA DEL MINISTERIO DE ECONOMÍA CON EL APOYO DE LA UNIÓN EUROPEA, EL CUAL AGRADECEMOS ENORMEMENTE DE FACILITARLE EL TRABAJO A LOS EMPRENDEDORES, ME PARECE NO



Transcripcion



SOLO UNA ESTUPENDA IDEA, SINO QUE NOS PERMITE APOYAR A TODA PERSONA QUE EN ESTE PAÍS TENGA EL DESEO DE ABRIR UN NEGOCIO, SIEMPRE ES DIFÍCIL.

LOS QUE SOMOS EMPRENDEDORES, PORQUE ME INCLUYO EN ESA LISTA, EMPRENDEMOS, Y EMPRENDER ES TENER LIBERTAD, LIBERTAD DE PENSAR A QUÉ ME VOY A DEDICAR, QUÉ NEGOCIO QUIERO HACER, EN QUÉ SOY BUENO, EN QUÉ DEBO AVANZAR, A QUIÉNES DEBO BUSCAR.

EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA DEBE FACILITAR, FACILITARLE LA LABOR A UNA PERSONA, QUE COMO LA SEÑORA SIU, HOY HA CONTADO, ELLA NO SOLAMENTE ESTÁ PENSANDO EN EL SALVADOR, ESTÁ PENSANDO EN NICARAGUA Y ESTÁ PENSANDO EN HONDURAS, LE DESEO LO MEJOR, VAMOS A CONOCER SU NEGOCIO HOY.

PERO USTED TIENE UNA CARACTERÍSTICA, USTED TUVO LIBERTAD PARA PENSAR CON SU ESPOSO Y CREYERON EN EL PAÍS Y BUSCARON, Y EL QUE BUSCA HAYA, DICE LA BIBLIA, ESO ES SIN DUDA, USTEDES ENCONTRARON UNA OPORTUNIDAD.

LA SEMANA PASADA TUVE LA OCASIÓN DE HABLAR EN LA CEPAL, ACERCA DE LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, LAS OPORTUNIDADES DE LAS PEQUEÑAS Y LAS MEDIANAS EMPRESAS, Y ADEMÁS CONOCER DATOS IMPORTANTES DE CÓMO EL PAÍS HA CAMBIADO, EL SALVADOR VA A CRECER HOY MUCHO MÁS DE LO QUE CRECÍAMOS HACE SIETE U OCHO AÑOS, LES RECUERDO QUE EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE ESTE PAÍS SE HA PRÁCTICAMENTE TRIPLICADO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS.

CRECIMOS APROXIMADAMENTE 1.8; EN EL PRIMER AÑO CON EL ATRASO EN LA RATIFICACIÓN Y APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO CRECIMOS MENOS, AFORTUNADAMENTE COMENZAMOS A CUMPLIR LAS PROMESAS QUE HABÍA HECHO COMO CANDIDATO, COMENZAMOS A APUNTAR, APUNTARLAR EL AGRO, APUNTALAR EL TURISMO; COMENZAMOS A PREPARAR GENTE PARA LA NUEVA ECONOMÍA MUNDIAL QUE ESTAMOS VIVIENDO Y EN LA CUAL DEBEMOS IMPORTARNOS.

YO QUIERO DECIRLES HOY QUE LA CARACTERÍSTICAS PRINCIPAL DE UN EMPRENDEDOR ES QUE CREE EN SÍ MISMO, QUE CREE EN SU PAÍS, QUE ES LIBRE, MENTALMENTE LIBRE PARA DECIR QUÉ ES LO QUE HAY QUE HACER, Y ESA ES LA VENTAJA DEL SISTEMA DE LIBERTADES, QUE NOS PERMITE DECIR QUÉ ES LO QUE MÁS NOS CONVIENE PARA NUESTRAS VIDAS.



<u>Transcripcion</u>



YO QUIERO FELICITARLOS, PORQUE DESDE JULIO DEL AÑO 2006, CUANDO ESTUVIMOS EFECTIVAMENTE CON LA EMBAJADORA, CON LA MINISTRA, MÁS DE CINCO MIL PERSONAS HAN PARTICIPADO EN CONFERENCIAS, CAPACITACIONES, HAN RECIBIDO ASISTENCIA TÉCNICA, CAPITAL SEMILLA, Y POR SUPUESTO HAN HECHO USO DE LAS HERRAMIENTAS VIRTUALES PARA INICIAR SU EMPRESA Y BUSCAR ASÍ SU SUPERACIÓN.

CONVERTIRSE EN UN EMPRENDEDOR DE ÉXITO REQUIERE PRIMERO LIBERTAD, INICIATIVA, LA CUAL SERÁ APOYADA CON LA CAPACITACIÓN EN EL DESARROLLO, QUE INCLUYE POR SUPUESTO LA INFORMACIÓN DE LAS COMPETENCIAS, LOS PLANES DE NEGOCIOS AL QUE QUIEREN ACCEDER, LAS ASESORÍAS, LAS TUTORÍAS NECESARIAS, PARA FINALMENTE VER ESE SUEÑO, CONVERTIDO EN REALIDAD.

LOS SALVADOREÑOS TENEMOS UNA CARACTERÍSTICA ESPECIAL, JAMÁS NOS AMILANAMOS ANTE LAS CIRCUNSTANCIAS. ESTA MAÑANA ANTES DE PARTIR HACIA LA FERIA, TUVIMOS UNA REUNIÓN PARA REVISAR EL TEMA DEL CLIMA, PORQUE HOY LA DISCUSIÓN ES EL CLIMA, LA DISCUSIÓN YA NO ES SI LA NIÑA Y EL NIÑO Y EL PROBLEMA DE LAS LLUVIAS Y QUE NOS ESTÁ AFECTANDO EL CAMPO, HOY TUVIMOS UNA REUNIÓN Y ENCONTRAMOS SOLUCIONES, VAMOS A AUMENTAR EN 40 MIL MANZANAS LA SIEMBRA POSTRERA DE AGOSTO PARA AYUDAR A LAS PERSONAS QUE PUEDEN SALIR AFECTADOS, PRECISAMENTE POR LA FALTA DE AGUA EN ESTE RÉGIMEN DE LLUVIA QUE NO HA SIDO NORMAL.

ASÍ ESTO DEL CLIMA, CUANDO TODO SE ESTABA PREVIENDO QUE ÍBAMOS A TENER UN INVIERNO ABSOLUTAMENTE NORMAL, DE REPENTE APARECE QUE SE VA A NORMALIZAR POSIBLEMENTE EN EL SEGUNDO TRIMESTRE DEL INVIERNO.

AHORA QUÉ PASA, EN ESE SEGUNDO TRIMESTRE VAMOS A TENER POSIBLEMENTE EL FENÓMENO DE LA NIÑA, ENTRE LA NIÑA Y EL NIÑO, PERO RESULTA QUE LA NIÑA ES LA QUE MÁS NOS CONVIENE HOY PARA QUE LLUEVA.

POR QUÉ LES TOCO ESTE TEMA, PORQUE AHÍ EN EL CAMPO CON EL PROGRAMA SEMILLA MEJORADA, HEMOS LLEGADO A CASI 200 MIL FAMILIAS, Y TODOS LOS CAMPESINOS QUE HAN RECIBIDO LA SEMILLA MEJORADA, SON EMPRENDEDORES, HAN DUPLICADO SU PRODUCCIÓN, Y GRACIAS A ESE PROGRAMA, INDEPENDIENTEMENTE DE TODO, NO VAMOS



<u>Transcripcion</u>



A TENER ESCASEZ, NI DE MAÍZ AMARILLO, QUE ES EL QUE CONSUMIMOS LOS SALVADOREÑOS, NI DE MAÍZ BLANCO, NI SORGO, ESTÁ TODO ABSOLUTAMENTE CUBIERTO, NO HAY PROBLEMA.

DE REPENTE SE DISPARAN LOS PRECIOS DE LOS ESPECULADORES, HOY HEMOS ABIERTO UNA GRAN CANTIDAD, HEMOS LANZADO AL MERCADO UNA GRAN CANTIDAD DE MAIZ, PARA EVITAR LA ESPECULACIÓN Y REDUCIR EL PRECIO. PERO A LA GENTE A LA QUE LLEGAMOS EN EL CAMPO SON EMPRENDEDORES, EMPRENDEN, PERO RECIBEN EL APOYO. Y LOS GOBIERNOS NO RESOLVEMOS TODOS LOS PROBLEMAS, SINO QUE FACILITAMOS LA SOLUCIÓN DE LOS PROBLEMAS.

Y QUIERO FELICITAR A LOS EMPRENDEDORES HOY, Y NO SE OLVIDEN QUE USTEDES EMPRENDEN PORQUE TIENEN LIBERTAD, PORQUE TIENEN LAS FACILIDADES Y EL APOYO, Y POR SUPUESTO PORQUE EL MERCADO ESTA CRECIENDO Y LO PERMITE.

TAMBIÉN QUIERO AGRADECER A LA UNIÓN EUROPEA, PRÓXIMAMENTE ESTE PLAN 2007 – 2013, LA UNIÓN EUROPEA OTORGARÁ MAS DE 121 MILLONES DE EUROS A EL SALVADOR, LOS CUALES VAN A SERVIR, PRECISAMENTE, PARA LA COHESIÓN SOCIAL, VAN A SERVIR PARA IMPULSAR GRANDES PROGRAMAS COMO RED SOLIDARIA QUE ESTÁN CAMBIANDO LA VIDA DE MILES Y MILES DE COMPATRIOTAS EN EXTREMA POBREZA.

MUCHAS GRACIAS EMBAJADORA POR EL APOYO, GRACIAS A USTEDES, A TODOS LOS EMPRENDEDORES, A LOS JÓVENES, A LOS QUE NO SON TAN JÓVENES, PERO ES QUE PARA EMPRENDER NO NECESITAMOS EDAD, Y CUANDO DIGO JÓVENES ME INCLUYO, PENSANDO COMO, NO ES COMO UNO SE VEA, SINO COMO UNO SE SIENTA Y LOS JÓVENES SALVADOREÑOS NOS SENTIMOS BIEN Y NOS SENTIMOS EMPRENDEDORES.

A MI ME ALEGRA ESTAR FRENTE A TODA ESTA AUDIENCIA GRANDE, DE GENTE QUE CREE EN EL SISTEMA DE LIBERTADES, DE GENTE QUE CREE EN EMPRENDER Y QUE HAN BUSCADO EL APOYO EN ESTE PROGRAMA DEL GOBIERNO Y LO HAN ENCONTRADO, LOS FELICITO Y POR SUPUESTO QUE VAMOS A CONOCER ALGUNAS INICIATIVAS, ALGUNOS EMPRENDIMIENTOS, USTEDES ESTÁN CAMBIANDO SUS VIDAS

LO QUE HAGA FALTA POR HACER, ALGUNOS OBSTÁCULOS QUE HAYA QUE REMOVER, LOS VAMOS A REMOVER, PERO LOS FELICITO EN



Transcripcion



PRINCIPIO, PORQUE SOLO EL QUE NO ARRIESGA NO LOGRA NADA. HAY PERSONAS QUE ME DICEN, MIRE EL SUB EMPLEO HA CRECIDO EN EL PAÍS?, SI ES POSIBLE, HEMOS REDUCIDO EL DESEMPLEO, Y HA CRECIDO EL SUB EMPLEO.

A QUÉ SE REFIERE? SI UNA PERSONA QUE ESTABA EN EL SERVICIO DOMÉSTICO DE REPENTE SE DEDICA A VENDER EN UN ESTADIO O DE REPENTE SE DEDICA A VENDER EN CUALQUIER PARTE, ESA SEÑORA ES UNA EMPRENDEDORA PORQUE DECIDIÓ DEJAR SU EMPLEO FIJO Y DECIDIÓ METERSE A UN NEGOCIO PEQUEÑO. YO EN EL FONDO NO LE LLAMO SUB EMPLEO A ESO, YO EN EL FONDO LE LLAMO UN NUEVO NEGOCIO QUE SE HA ABIERTO, PORQUE ESTA SEÑORA GANA MÁS QUE EL MÍNIMO, SEGURAMENTE, VENDIENDO EN ESE CANASTO, Y AL FINAL DE AÑO GANA MÁS QUE ESTAR EMPLEADA EN OTRO LUGAR.

YO QUIERO DECIRLES QUE EL SALVADOR ESTÁ CAMBIANDO MUCHO, LA FORMA DE HACER NEGOCIO ESTÁ CAMBIANDO, EL PAÍS TIENE OPORTUNIDADES, LA VOCACIÓN EXPORTADORA DEBE SER LA QUE NOS ACOMPAÑE, PORQUE FRENTE A NUESTRAS LIMITACIONES ECONÓMICAS O TERRITORIALES O DE RECURSOS; FRENTE A LA SITUACIÓN DEL PETRÓLEO, POR EJEMPLO, HOY REVISAMOS EL PETRÓLEO, ESTAMOS PREOCUPADOS, ES UN TEMA EN EL QUE MUY POCO PODEMOS HACER, FRENTE A 73 DÓLARES EL BARRIL, YO LES RECUERDO QUE HACE CUATRO AÑOS VALÍA 9 DÓLARES EL BARRIL DEL PETRÓLEO, HOY VALE 73, Y ES UNA REALIDAD ANTE LA QUE TENEMOS QUE LIDIAR Y ENFRENTAR, PORQUE LA ESTÁ ENFRENTANDO TODO EL MUNDO.

YO FELICITO A LOS EMPRENDEDORES, LES DESEO SUERTE, QUE TENGAN ÉXITO, Y OJALÁ QUE ESOS NEGOCIOS CREZCAN. ME ALEGRA QUE TENGAMOS UN AÑO DE EMPUJAR ESTE PROGRAMA, DESDE EL MINISTERIO DE ECONOMÍA, DESDE EL GOBIERNO CENTRAL, Y POR SUPUESTO QUE AL FINAL USTEDES Y SUS FAMILIAS SE VERÁN BENEFICIADOS CON EL BIENESTAR QUE PRODUCE HACER NEGOCIOS, GENERAR EMPLEOS, GENERAR RIQUEZA EN EL PAÍS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.

